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Цель: на основе анализа уголовного законодательства, материалов судебной практики и показателей официальной 
статистической отчетности дать оценку состояния норм УК РФ, предусматривающих уголовную ответственность за склонение к 
потреблению наркотических средств, психотропных веществ или их аналогов.

Методология: фундаментальные положения науки уголовного права, совокупность общенаучных и частнонаучных методов 
исследования. 

Выводы: в настоящее время отсутствуют последовательные единообразные позиции Верховного Суда Российской 
Федерации относительно момента окончания преступления, предусмотренного ст. 230 УК РФ; не решены квалификационные 
проблемы, связанные с определением вида формы вины, возрастом уголовной ответственности за склонение к потреблению 
наркотиков несовершеннолетнего (п. «а» ч. 3 ст. 230 УК РФ).

Научная и практическая значимость: результаты проведенного исследования, представленные в настоящей статье, 
способствуют расширению сферы уголовно-правового знания о современном состоянии уголовного законодательства об 
ответственности за склонение к потреблению наркотических средств, психотропных веществ или их аналогов; способствуют 
устранению пробелов в правоприменительной деятельности и обусловливают необходимость принятия законодательных решений.
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субъект преступления.
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Purpose: based on the analysis of criminal legislation, materials of judicial practice and indicators of official statistical reporting, to as-sess 
the state of the norms of the Criminal Code of the Russian Federation, which provide for criminal liability for inducing the consump-tion of 
narcotic drugs, psychotropic substances or their analogues.

Methodology: fundamental provisions of the science of criminal law, a set of general scientific and private methods of scientific re-search.

Conclusions: at present, there are no consistent uniform positions of the Supreme Court of the Russian Federation regarding the end of the 
crime under Art. 230 of the Criminal Code of the Russian Federation; qualification problems related to determining the type of form of guilt, the 
age of criminal responsibility for inducing a minor to use drugs have not been resolved (clause “a”, part 3, article 230 of the Criminal Code of 
the Russian Federation).

Scientific and practical significance: the results of the study presented in this article contribute to expanding the scope of criminal law 
knowledge about the current state of criminal law on liability for inducing drug use, psychotropic substances or their analogues; contribute 
to the elimination of gaps in law enforcement and necessitate the adoption of legislative decisions.
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